

COLOMBIA

Claudia López se opone a ponerle IVA “a los huevos y a la carne” y plantea solicitar crédito al Banco de la República

La mandataria de la capital del país criticó la naciente reforma tributaria y planteó alternativas sin gravar parte de la canasta familiar de los colombianos.

10 de Marzo de 2021

[f](#) [t](#) [in](#) [e](#) [d](#) [t](#) [m](#)



Claudia López, alcaldesa de Bogotá. Foto: Alcaldía de Bogotá.

Desde el **Ministerio** de Hacienda del gobierno de Iván Duque se gesta una reforma “fiscal y social” que plantea una impopular alza en los impuestos a lo fundamental en tiempos de crisis: la canasta familiar. **Claudia López, alcaldesa de Bogotá, se opone al aumento del IVA y plantea otra vía para financiar la crisis por COVID-19 que vive el país.**

En entrevista con Yamid Amat, la alcaldesa dice que desde la capital del país, se

le solicita al Gobierno que no aplique el IVA a la canasta familiar. “**Nos parece**

que es económica y socialmente inviable esa alternativa”, dijo la mandataria.

Ante esto, López afirmó que se debería considerar acudir al Emisor central de Colombia como fuente de financiamiento. “**Poniendo como colateral de ese crédito a los dos grandes patrimonios de los colombianos, que son Ecopetrol e ISA, y que con las acciones y dividendos de esas dos grandes empresas de los colombianos, el Banco de la República pudiera darle al Gobierno Nacional un crédito de largo plazo, a 50 años**”, explicó la mandataria, quien señaló que el

crédito sería de 50 billones de pesos y con una tasa de interés baja.

Además, dijo que esta sería la fuente de financiación de una potencial renta básica para los colombianos. “**Que esa sea la principal fuente de financiación de la generación de empleo para mujeres, educación para los jóvenes, renta básica para mitigar la pobreza y un programa de financiación de infraestructura en movilidad eléctrica, limpia y sostenible a nivel urbano, y en vivienda y caminos tanto a nivel urbano como a nivel rural**”, le dijo a CM& su propuesta, que la mandataria planea plantear junto a otros gobiernos locales y el sector privado por medio de una propuesta “seria y responsable” a la banca central.

López, en conversación con W Radio, afirmó que es el caso de países como Alemania y Estados Unidos. “**Colombia es el único país que no va a usar la capacidad de crédito a largo plazo de su banca central, sino que le va a poner IVA a los huevos y a la carne**. Por Dios santísimo, ¿cómo se nos ocurre eso en este instante? ¿Cómo se nos ocurre pensar en eso?”, aseveró la alcaldesa,

quien llama a un acuerdo “en lo fundamental”.

La reforma que nadie quiere

Siga leyendo: La reforma tributaria que nadie quiere: miembros de la coalición de Gobierno, gremios y oposición rechazan la propuesta de Duque

En cuanto a la reforma tributaria, está a la espera de recomendaciones de la Comisión de Expertos en Beneficios Tributarios, la cual revelará su postura en los próximos días. Ante las impopulares medidas de las que se conoce muy poco, sectores de la oposición rechazan la iniciativa que pretende recaudar 15 billones de pesos equivalentes al 1,5% del Producto Interno Bruto. En un ambiente adverso, partes de la bancada de Gobierno, vital para aprobar su pretensión, tampoco están a gusto, al igual que los gremios.

Uno de los cambios que traería consigo el proyecto, en caso de ser aprobado, es que más productos de la canasta familiar sean gravados con el Impuesto de Valor Agregado (IVA) y unificados en el 19% tope que se implementa en el momento. De esta misma manera, la devolución de este tributo llegaría a un mayor número de colombianos

De acuerdo con el viceministro de Hacienda, Juan Alberto Londoño, la reforma tendrá tanto de tributaria como de austera, ya que se planteará también un plan de reducción del gasto en finanzas públicas. Según reporta El Tiempo, el aumento de los artículos gravables en la canasta familiar será compensado con dos millones de hogares vinculados al programa de devolución de IVA.

Otro punto sensible será que las pensiones por encima de los tres salarios mínimos tributarían en mayor medida. Es decir, aquellos jubilados que ganen

2.725.578 pesos o más deberán pagar más. Además, se detalló que estratos 5 y 6 deberán pagar más impuestos y en el IVA el cargo adicional se acercaría al 15%. A pesar de ser los dos mayores estratos, también afectan a la clase media colombiana que, al igual que otros niveles económicos, también fue afectada

por la crisis económica de la pandemia.

MÁS LEÍDAS AMÉRICA

1 El comunicado de la reina Isabel II tras la explosiva entrevista de Meghan Markle y el príncipe Harry



2 Xi Jinping llamó a las Fuerzas Armadas chinas a centrarse en la “preparación para el combate”



3 El superequipo que piensa Barcelona para convencer a Lionel Messi de quedarse en el club



4 Un fanático del París Saint Germain se infiltró en el hotel del Barcelona y causó estragos



5 Ferrari presentó su SF21 y sorprendió con un cambio de color: así son los 10 autos que correrán en la nueva temporada de la Fórmula 1



MÁS LEÍDAS COLOMBIA

1 “Quiero decírselos que estoy bien”: Carlos Orduz tras accidente en el set de ESPN



2 El famoso Porsche con el que Pablo Escobar corrió en Colombia sale a la venta por 2.2 millones de dólares



3 “Los de la Colombia Humana se salían de las fotos donde yo estaba”: senador contó cómo en 2018 lo vetaron por ser hijo de Piedad Córdoba



4 Colombiana se regresó desde Chile a buscar a su perro que se perdió en Bogotá



5 Calendario con todos los días festivos de 2021 en Colombia

